

Temporäres Handyverbot für die Jahrgänge 5 bis 7

Sehr geehrte Eltern und Erziehungsberechtigte,

in letzter Zeit wurden Schülerinnen und Schüler und Unterrichtsmomente wieder gefilmt und Fotos von Mitschülern in Pausenmomenten oder im Unterricht gemacht. Zudem wurden die Fotos mit diskriminierenden Emojis erweitert und in Chats bei WhatsApp gestellt, Fotos aus dem Unterricht sogar bei Instagram hochgeladen. In einer Klasse wurde ein Schüler in der letzten Woche per Handy mit kinderpornographischen Inhalten konfrontiert. Die Eltern reagierten besonnen und geistesgegenwärtig und brachten den Vorfall unmittelbar zur Anzeige. All dies bedeutet ein massives Eindringen in die Privatsphäre und entspricht einer gesetzeswidrigen Handlung.

Da wir die Sicherheit der Schülerinnen und Schüler gewährleisten müssen, haben wir umgehend weitere Schritte eingeleitet. Folgende schulische Maßnahmen hat dies nun zur Folge:

Ab sofort verbieten wir für die Abteilung I (Jahrgänge 5 - 7) jede Nutzung eines Handys auf dem Schulgelände. Dieses Verbot gilt bis nach den Sommerferien. Erst nachdem - im Rahmen der zu Schuljahresbeginn stattfindenden Projekttag - in allen Klassen die Thematik erörtert wurde, erlauben wir auf Bewährung die erneute Nutzung der Mobiltelefone auf dem Schulgelände. Sollte es wieder zu Handyverstößen kommen, werden in Absprache mit den Eltern weitreichende Maßnahmen in dem entsprechenden Fall verhängt. Während der Schulzeit bis Schulschluss müssen die Handys ausgeschaltet im Spind sein. Wir empfehlen, das Handy zu Hause zu lassen.

Sollten uns nach diesem Vorgehen erneute Hinweise erreichen, dass solche oder ähnliche Umgangsformen mit dem Handy während der Schulzeit beobachtet werden, lassen wir rechtlich prüfen, in wie weit wir ein generelles Handyverbot in der Schule kurzfristig durchsetzen können. Wir werden in diesem Falle auch nicht von Anzeigen absehen und im Zweifelsfalle die Polizei einbestellen, wenn wir in Verdachtsmomenten Inhalte der Handys und deren Verläufe sichten müssen.

Gehen Sie mit Ihren Kindern dringend in den Austausch und machen Sie auf diese massiven Gefahrenquellen aufmerksam. Die Nutzung der Handys, deren Inhalte und Daten liegen **in Ihrem Verantwortungsbereich**. Wir empfehlen, die Inhalte und Verläufe der Handys regelmäßig zu sichten und die Vor- und Nachteile dieser neuen Medien mit Ihren Kindern zu besprechen. In diesem Zusammenhang verweisen wir auch auf die Schreiben „Linkliste zum Elterninfoabend Medienerziehung“ und „Mediennutzungsordnung“ im Downloadbereich auf unserer Schulhomepage (www.gesamtschuleelsdorf.de).

Mit freundlichen Grüßen



Christine Wingen-Pahr
Gesamtschuldirektorin



Thorsten Kleppe
Gesamtschuldirektor